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1. Begrüssung, Traktanden, Festlegung Stimmengewicht
Die Co-Präsidentin Katja Bruni eröffnet die Sektionenkonferenz 1-2024 und begrüsst die Vertretungen der 
Sektionen sowie der Kommissionen, die Leiterinnen Vorbereitung HFP und die Präsidentin QSK. 

Entschuldigt haben sich Laurence Etter, Irene Grohsellus, Melanie Rudin, Patricia Suter-Behrens und Karin 
Volken. 

Katja Bruni gibt kurz das Tagungsprogramm bekannt und weist darauf hin, dass alle Sitzungsunterlagen 
termingerecht im Extranet publiziert wurden und im Sinne der Vertraulichkeit den Kreis der Vorstände nicht 
verlassen dürfen. 
Stefan Giger dolmetscht für Natacha Clément Rutscho, Vertreterin der Sektion Romande. 

Im Anschluss an die Konferenz findet die Information und Diskussion zum Projekt «Überprüfung 
Verbandsstrukturen» statt. Geleitet wird der Workshop durch Barbara Iseli Sczepanski (B’VM). 

Festlegung des Stimmengewichts 

Es sind insgesamt 26 (von möglichen 28) Stimmen vertreten. Von der Sektion Romande ist nur eine 
stimmberechtigte Person anwesend. Das absolute Mehr liegt somit bei 14 Stimmen. 

Beschlüsse werden mit einfachem Mehr gefasst. 

mailto:labmed@labmed.ch
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Wahl der Stimmenzähler 

Beschluss: Als Stimmenzähler werden Marizela Escher und Wyna Giller vorgeschlagen und 
einstimmig gewählt. 

Traktandenliste 

Beschluss: Die Traktandenliste wird in der vorliegenden Form einstimmig genehmigt. 

2. Protokoll der Sektionenkonferenz vom 16. November 2023
Beschluss: Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt. Dem VPOD wird für die 

Übersetzung des Protokolls ins Französische gedankt. 

3. Delegiertenversammlung 2024 in Luzern (Traktandenwünsche, Vorbereitung)
Die provisorische Traktandenliste für die Delegiertenversammlung 2024 wird präsentiert.

Co-Präsidentin Bruni erläutert, dass die Präsentation der Ergebnisse aus der Arbeitsgruppe «Überprüfung 
Verbandsstrukturen» (Trakt. 14) an der DV im Rahmen des Workshops im Anschluss an die Konferenz 
besprochen werde.

Die Sektionen können bis spätestens 60 Tage vor der ordentlichen Delegiertenversammlung Anträge für 
zusätzliche Traktanden schriftlich einreichen.  

4. Politisch-arbeitsrechtliche Organisation VPOD – Stand der Dinge
Viviane Hösli berichtet über das vom VPOD ergriffene Referendum EFAS (Einheitliche Finanzierung 
Ambulant und Stationär) und geht konkret auf folgende Punkte ein: 

• Vorlage wurde im Jahr 2009 im Parlament angestossen. Die Diskussionen dauerten 14 Jahre und
seit drei Jahren ist auch die Rede von Pflegekosten bei der Langzeitpflege. Das Endresultat ist als
«Kompromiss» anzusehen.

• Grundprinzipien der Vorlage:
- Einheitlicher Verteilschlüssel auf nationaler Ebene von 26.9% gegenüber einer Restfinanzierung

seitens Krankenkassen und Patienten von 73.1% (bis anhin Prinzip von 55% zu Lasten Kanton).
- Einheitliche Finanzierung (Monismus) durch die Einrichtung KVG der Krankenkassen. Die

Kantone hätten nur noch eine beratende Rolle.
• Gewichtigste Änderung wäre bei der Langzeitpflege. Die Restkostenfinanzierung (20%-Regel, durch

Kantone und Gemeinde gedeckt) würde nach der Übergangsfrist von 4 Jahren wegfallen.
• Argumentationslinien VPOD gegen EFAS:

- Höhere Kontrolle der Krankenkassen über das Gesundheitssystem
- Stärkere Erhöhung der KK-Prämien und Kostenbeteiligung z. B. für Heimbewohner
- Spardruck

Es entsteht ein angeregter Austausch. 

5. Kommission Bildung
Kathrin Bauer informiert aus der Arbeitsgruppe Berufsmarketing und geht konkret auf ein Projekt ein. labmed 
unterstützt finanziell den Imagefilm BMA HF BMLD FH der Fachgruppe BMA BGS (Diskussionspunkt an  
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SK 1-2023) und wird diesen mit der labmed-Kampagne im November verbinden (Tag der Labormedizin 
07.11.2024). Kathrin Bauer gibt einzelne Eckpunkte zum Film bekannt. Der Film wird bis zur DV fertig sein. 

 
Marizela Escher berichtet über den Stand der HFP/EPS.  
 
In der Deutschschweiz ist die HFP 5 am Laufen und alle Module sind organisiert. Zwei Kandidatinnen 
werden die HFP im Jahr 2024 und eine Kandidatin voraussichtlich im Jahr 2025 abschliessen. Die HFP 6 ist 
offiziell gestartet (9 Anmeldungen) und ist zurzeit an den Pflichtmodulen dran. Die HFP 7 soll im Jahr 2025 
starten, Anmeldungen werden entgegengenommen.  
 
In der Westschweiz ist die EPS 3 am Laufen und alle Module sind beendet. Die Kandidaten und 
Kandidatinnen können sich für die HFP 2025 anmelden. Für die EPS 4 sind aktuell nur 2 Anmeldungen 
eingegangen. Anmeldungen werden weiterhin entgegengenommen. Start der EPS 4 ist vorläufig für 2025 
geplant.  
 

6. Kommission BMA Tage 
Katarina Pavlovic orientiert über den Stand der Organisation, die auf Hochtouren läuft: 

• Datum: 24. – 25. Mai 2024 
• Motto: Dance! – Out of line 
• HFP 2024: 4 Kandidatinnen schliessen die Ausbildung ab, wobei ein Referat ohne Öffentlichkeit 

stattfindet.  
• Das Programm ist in der aktuellen Ausgabe des LABMAGs publiziert. Das Anmeldeportal auf 

www.labmed.ch ist aufgeschaltet und Sektionspräsidien sowie Partner sind darüber informiert.  
 
Sektionsvorstandsmitglied Ostschweiz Eduard Bühler ergänzt, dass zwar noch einiges erledigt werden 
müsse, doch man sei bereits gut aufgestellt und freue sich auf den Anlass. 

Das Co-Präsidium bedankt sich beim OK für das spannende Programm und ruft die Anwesenden auf, die 
Werbetrommel für die BMA Tage zu rühren. labmed ist auf eine zahlreiche Teilnahme der Mitglieder 
angewiesen, um keine Partner zu verlieren. Die Partner freuen sich auf viele interessierte Besucherinnen 
und Besucher. 

 

7. Commission for International Affairs 
Chief Delegate Nina Sartori hat keine aktuellen News. Auf Anfrage teilt sie mit, dass die Teilnahme am 
Studentenforum EPBS einer/eines Studierenden zurzeit abgeklärt werde.   

8. Kommission PR 
Gabriela Kälin präsentiert die Austrittsstatistik bzw. Mitgliederentwicklung 2023. Der Mitgliederbestand ist 
erneut leicht gesunken. Die Eintritte sowie Austritte halten sich die Waage und bleiben auf einem ähnlichen 
Stand wie 2022. Die Anzahl der Mitglieder in Ausbildung bleibt konstant.  
 
Die Beweggründe für einen Austritt sind wie im vergangenen Jahr das Ausscheiden aus dem aktiven 
Berufsleben (mit steigender Tendenz), ein Berufswechsel und finanzielle Gründe (Zunahme). Das 
Ausscheiden aus dem aktiven Berufsleben ist v. a. auf das Erreichen des Pensionsalters zurückzuführen.  
Der Rücklauf der Fragebogen war im Jahr 2023 sehr gut. 
 
Vor diesem Hintergrund legt Gabriela Kälin zwei Key Performance Indicators (KPIs) vor. KPIs sind 
Leistungs-Kennzahlen, die einerseits als Zielvorgaben dienen können aber hauptsächlich aufzeigen sollen, 
wie gut und zukunftssicher eine Mitgliederorganisation aufgestellt ist. 
 

http://www.labmed.ch/
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KPIs labmed: 
- Eintrittsquote: mit 5.82% zu tief (ideal >10%). 2013 waren die Eintritte letztmals über 10%.
- Austritt: mit 9.87% hoch (ideal <7%). 2016 das letzte Mal im grünen Bereich.

Ein Vergleich der Eintritte sowie Austritte 2022 vs. 2023 verdeutlicht einen Anstieg der Austritte im 
4. Quartal. Dies ist insbesondere auf die Kündigungsfirst zurückzuführen.

Des Weiteren orientiert Gabriela Kälin über die für 2024 geplanten Arbeiten: 
• Diplomgeschenke: Soundbox.
• Escape Room auf Instagram: Über mehrere Wochen werden Rätsel/Aufgaben gelöst. Wer den Code

herausfindet, dem winkt ein Gewinn.
• Instagram-Account: vermehrte Postings.

Die Kommissionsvorsitzende ermuntert die Anwesenden, die Posts zu liken oder zu reposten. Rück-
meldungen und Inputs nimmt die Kommission stets gerne entgegen.  

Karin Seiler schlägt vor, die Mitgliederkategorie «Ruhestand» aktiver zu bewerben und die Mitglieder mit 
bevorstehendem Ruhealter anzuschreiben. Teresa González erläutert, dass aufgrund fehlender Angaben 
zum Geburtsdatum, nicht alle diese Mitglieder in der Datenbank zu finden seien. Die Mitglieder, die den 
Ruhestand als Austrittsgrund angeben, würden auf diese vergünstigte Kategorie hingewiesen, doch ihre 
Erfahrung zeige indes, dass die Mehrheit beim Austrittswunsch bleibe.  

Monica Masciadri wirft den Vorschlag ein, die Ein- und Austrittsstatik im LABMAG zu publizieren. Gabriela 
Kälin nimmt diesen Input in den Zentralvorstand mit.  

Auf Anfrage von Karin Seiler bestätigt Kathrin Bauer, dass auch in der FH Werbung für labmed gemacht 
werde. 

9. Redaktionskommission
Monica Masciadri geht auf die Fachzeitschrift LABMAG ein und schildert wie anspruchsvoll und komplex die 
Gestaltung der Zeitschrift sei. labmed sei bezogen auf die Fachzeitschrift ein Verlag und bewege sich im 
schwierigen Medienumfeld, so wie alle Medien- und Zeitungsverlage auch.  

Sie hebt u. a. Folgendes hervor: 

• Der empfohlene Relaunch (strukturell, visuell und inhaltlich) ist für 2025 geplant. Ziel ist
insbesondere die Dreisprachigkeit, aber auch die bessere Verzahnung aller labmed-Kanäle und
Bespielung dieser Kanäle.

• Das LABMAG finanziert sich über Mitgliederbeiträge sowie Werbeeinnahmen. Ein Auflagenschwund
bei Mitgliederschwund bedeutet weniger Einnahmen aus dem Nutzermarkt. Die Akquise der
Werbeeinnahmen gestaltet sich auch dieses Jahr als schwierig und der Tenor ist, zögerlich: kein
Budget, keine oder reduzierte Jahresbuchungen.

• Den grössten Teil des Umsatzes machen die Stelleninserate aus. Das Stellenangebot verändert sich
je nach Marktsituation und ist nicht beeinflussbar. Es ist ein Inseratenschwund besonders im Print
aufgrund der technologischen Veränderungen feststellbar. Es werden kleinere Formate gebucht oder
mit QR-Code auf die eigene Webseite verlinkt. Eine höhere Tendenz zur Online-Ausschreibung ist
sichtbar.

• Im Sinne einer Kostenoptimierung und auch aus dem Nachhaltigkeitsgedanken heraus wurde die
Auflage den aktuellen Mitgliederzahlen angepasst. Auflagezahlen, Umfang sowie Papier- und
Energiepreise beeinflussen die Kosten.
Das LABMAG erscheint aber weiterhin zehn Mal im Jahr als Print-Magazin.
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• Redaktionskommission:
Fachgremium: Karin Ebinger (ZV), Emma Giroud, Sonja Frentzel, Roberto di Marco
Redaktionsleitung und Koordination Inhalte: Monica Masciadri

Abschliessend ermuntert Monica Masciadri die Anwesenden, Beiträge zu einem Schwerpunkt einzureichen. 
Auch Feedbacks zur Zeitschrift sind herzlich willkommen. 

10. Informationen aus dem Zentralvorstand
Karine Schreiber informiert wie folgt:

• Die Delegiertenversammlung vom 24. Mai 2024 findet erneut in Luzern statt (13.00 bis
ca.17.00 Uhr inkl. kurze Kaffeepause). Am Nachmittag werden die HFP-Prüfungen durchgeführt.

• Hinsichtlich der Prüfung der Verbandsstrukturen werden im Anschluss an die Sektionenkonferenz
erste Ergebnisse aus der Projektgruppe präsentiert. Der Austausch in den Workshops der
Projektgruppe war angeregt und wertvoll. Die Vorbereitung für die Präsentation der Ergebnisse an
der DV erfolgt am Nachmittag.

• Es laufen diverse Vernehmlassungen, die geprüft und entsprechende Stellungnahmen eingereicht
wurden (Änderung der KVV und KLV zum Thema Rechnungsstellung bei Analysen oder in Bezug
auf Labortarife). Vor diesem Hintergrund werden wichtige berufspolitische Themen in Zukunft
vermehrt im LABMAG veröffentlicht. So z. B. der erarbeitete Bericht von polynomics zum Thema
«Ambulante Versorgungsstruktur bei medizinischen Laboranalysen in der Schweiz». labmed konnte
hierzu Inputs geben.

Maria Hagmann geht vertieft  auf verschiedene berufspolitische Themen ein: 

• SULM:
- Revision KBMAL: Der Inhalt wird zuerst durch die Juristin Manuela Gebert auf die gesetzlichen

Vorgaben geprüft und eine Arbeitsgruppe nimmt anschliessend die Überarbeitung vor. labmed
hat der SULM Interesse an der Mitarbeit bekundet.

- Zeitschrift pipette: Die Produktion wurde gestoppt und die weitere Erstellung ist aus finanziellen
Gründen unklar. SULM sucht zurzeit nach einer Lösung.

• QUALAB: labmed wird punktuell bei Bedarf in die verschiedenen Arbeitsgruppen einbezogen.
Katarina Pavlovic vertritt labmed.

• SVBG: labmed-Delegierte Annalies Baumann stellt sich 2024 nicht mehr zur Wiederwahl in den
SVBG-Vorstand. Zentralvorstandsmitglied Maria Hagmann kandidiert für den freiwerdenden Sitz. Es
besteht eine sehr enge Zusammenarbeit zwischen labmed und dem SVBG, der den Verband mit
den verschiedenen Vernehmlassungen bespielt.

11. Informationen aus den Sektionen
Die Informationen wurden schriftlich eingereicht und die Sektionen tragen einzelne Schwerpunkte vor. Die 
eingereichten Berichte werden in der verfassten Sprache am Schluss eingefügt und nicht übersetzt. 

Die Co-Präsidentin Katja Bruni bedankt sich für die Ausführungen. 

12. Diverses
BMA Tage 2025: Sektion Bern 
BMA Tage 2026: Sektion Zürich 

Die nächste Sektionenkonferenz findet am 21.11.2024 statt. 
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Kathrin Bauer erinnert an den Nationalen Zukunftstag am 14.11.2024 (erneute Zusammenarbeit für das 
Spezialprojekt für Jungs «Ein Tag als biomedizinischer Analytiker»). Sie hat die Sektionen angeschrieben, 
damit diese Labore für das Projekt gewinnen. 
 
Einzelne Sektionspräsidien klagen über die erhebliche Schwierigkeit, Personen für ein Amt im Vorstand zu 
begeistern. Die Mehrheit der Sektionen versucht die Attraktivität zu erhöhen, indem sie den Mitgliederbeitrag 
übernehmen oder Sitzungsgelder/Spesen auszahlen. Es entsteht ein Austausch. 
 
Die Co-Präsidentin Bruni schliesst die Sitzung um 12.17 Uhr und bedankt sich für die interessanten 
Diskussionen. Sie dankt allen Anwesenden für ihr Engagement, ihren ZV-Kolleginnen für die 
Zusammenarbeit, Stefan Giger für die Übersetzung und Teresa González für das Protokoll. 
 
 
 
Für das Protokoll: Teresa González (Geschäftsstelle) 

(verabschiedet an der ZV-Sitzung vom 09.04.2024 zuhanden der SK vom 21.11.2024) 

 

 

 

  

 

Katja Bruni Karine Schreiber Teresa González 
Co-Präsidentin labmed  Co-Präsidentin labmed   Protokollführung 
 

 

 

 

 

 

 

Anhang: 

− Sektionsberichte   
− Liste der Teilnehmenden/Liste des participant-e-s 
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Sektion Bern 

Seit der letzten Sektionenkonferenz vom 21.11.2023 hat sich die labmed Sektion Bern mit folgenden 
Themen befasst. 

1. Berner Tagung
Am 18.11.2023 fand unsere 11. Berner Tagung zum Thema: „Circle of life“ mit einem neuen Besucherrekord
statt.
Wir versuchten aus verschiedenen Blickwinkeln den Lebenszyklus zu beleuchten. Angefangen von der
Entstehung des Lebens aus Sicht einer Embryologin bis zur Reise auf den Mars. Thomas Zurbuchen
brachte uns mit seinen packenden Erzählungen das Leben im Weltall näher. Seine Faszination für die
fremden Welten war in jeder Minute seines Referates spürbar. Es gelang ihm gleichzeitig aber auch zu
beleuchten, weshalb Astronaut sein nicht nur bewundernswert, sondern auch mit vielen Entbehrungen und
gesundheitlichen Risiken verbunden ist. So waren am Schluss alle froh, den Weg wieder zurück auf die Erde
gefunden zu haben. Die Tagung fand im gemütlichen Tages-Ausklang ein schönes Ende.

2. Jahresschlussessen
Unser Vorstands-Weihnachtsessen fand am 15.12.2023 im indische Restaurant Tulsi statt. Die guten
Empfehlungen des Hauses zauberten uns ein farbenfrohes und sehr würziges Essen auf den Tisch. Ein
würdiger und schöner Jahresschluss für den Vorstand.

3. Vorstandsitzungen.
Am 23.11.2024 fand unsere letzte Vorstandsitzung im alten Jahr statt. Der Schwerpunkt lag auf der
Nachbesprechung der Berner Tagung und der Planung unserer Mitgliederversammlung. Nebst diesen
Themen wurde auch besprochen, ob wir wieder einen Kulturanlass für unsere Mitglieder anfangs Jahr
organisieren. Der Kulturanlass muss aber leider ins 2025 verschoben werden, da einige Ideen nicht
rechtzeitig umsetzbar waren und für eine Neuplanung zu wenig Zeit bestand. Dafür werden wir im Dezember
für alle Mitglieder ein Apéro als Jahresausklang organisieren.
Im 2024 fanden bis jetzt zwei Vorstandsitzungen statt. Hauptsächlich besprochen wurde die definitive
Organisation der Mitgliederversammlung, die mögliche Nachfolgelösung für Karin Volken im Vorstand und
das definitive Thema der Berner Tagung 2024.

4. Diplomfeier medi
Am 01.12.2023 fand die Diplomfeier im medi statt. Dieses Jahr unter dem Motto: „Mit Abstand die Besten“
Wie immer ein würdiger Abschluss der BMA-Ausbildung und für uns eine gute Gelegenheit für einen guten
Austausch mit den Studierenden. Die Soundbox, das aktuelle Diplomgeschenk, hat zu unserer Freude,
grossen Anklang gefunden.

5. Vorstellung labmed im medi
Am 18.1.2024 fand in der Phase 3 im medi die labmed Vorstellung zum Thema: „Labororganisation“ statt.
Lena Skoko hat den Vorstand vertreten und über ihre persönlichen Erfahrungen berichtet. Die zweite
Vorstellung in der Phase 5 am 25.1.2024 hatte:“ Weiterbildungsmöglichkeiten nach der Ausbildung“ zum
Thema. Oliver Kocher und ich haben den Studierenden erzählt, was es für Bewerbungen zu beachten gilt
und welche Lohnvorstellungen für den Einstieg realistisch sind.

6. Mitgliederversammlung
Am 18.03.2024 wird unsere 34 Mitgliederversammlung im neuen Anna Seiler Haus in der Insel stattfinden.
Wir freuen uns schon jetzt, unseren Mitgliedern dieses neue Gebäude zeigen zu dürfen. Wir hoffen, mit
diesem Veranstaltungsort auf grosses Interesse zu stossen.

Sektion Ostschweiz 

Die erste Vorstandsitzung des Jahres wurde am 25. Januar 2024 online durchgeführt. 
Hauptthemen der Vorstandssitzung waren die Akquisition von jungen Erwachsenen, das Jahresprogramm 
2024 und die Organisation der BMA-Tage 2024. 
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Um die jungen Erwachsenen näher an labmed heranzuführen, laden wir die Studierenden im 3. 
Ausbildungsjahr im Rahmen eines Training und Transfers diese Jahr zur Hauptversammlung am Samstag, 
16. März 2024 ein. Im Anschluss sind sie zum Sektionsausflug eingeladen. Im Bergwerk Gonzen werden wir 
nach der Hauptversammlung ein gemeinsames Mittagessen geniessen und im Anschluss an eine Führung 
durch das Bergwerk teilnehmen. Dieser Anlass soll den Studierenden das Verbands-Leben näherbringen 
und ihnen aufzeigen, dass sie sich auf diesem Weg beruflich leichter vernetzen können. 
 
Berufspolitisch liegt der Fokus für die Berufsverbände der Ostschweiz momentan auf dem Thema 
Sparmassnahmen. 
 
Im Anschluss an der letzten Sektionenkonferenz (SK) 2023 nahmen die Teilnehmenden der SK im Zeichen 
der Verbandsentwicklung an der Zukunftswerkstatt teil. Dort wurde der Grundstein gelegt für die folgenden 
Workshops der Projektgruppe labmed. Drei ZV-Mitglieder und je eine Vertretung jeder Sektion bildeten die 
Projektgruppe labmed. Am 15. 12. 2023, 15. 01. 2024 und 15. 02. 2024 tagte die Projektgruppe jeweils in 
Bern, wo sich die Projektgruppe konstruktiv über die Zukunft von labmed austauschte. 
Der nächste Schritt wird im Anschluss an die SK vom 14. März 2024 im erweiterten 
Rahmen stattfinden. 
 
Geplante Termine 2024 
 
16.03.2024 Hauptversammlung Sektion Ostschweiz 
24./25.05.2024 DV/BMA Tage 2024 von uns organisiert 
09.05.2023 Weiterbildung Robotik 
 
 
Sektion Reuss-Aare-Rhein  
 
Seit der letzten Sektionenkonferenz im November 2023 können wir folgendes aus unserer Sektion berichten: 
 
• Vorstand: seit der letzten SK im November hat sich der VS zu 2 Sitzungen getroffen und hatte anfangs 
Februar hat unser nachträgliches Weihnachtsessen auf dem Rhystärn Basel stattgefunden. 
Die Sitzungen finden wegen der Reisespesen weiterhin mehrheitlich online statt. Momentan steht die 
Organisation des BFK 2024 und die Organisation der MV im März 2024 im KSA an. 
 
• Weiterbildung: 
43. BFK 2024: Samstag, 2.11.24. atemberaubend – die faszinierende Welt der Lunge! Die Organisation ist 
im vollen Gange. Wir freuen uns! 
 
• Mitgliederwerbung: Der StudiEvent 2024 mit dem BMA 21/22 wird am 6.9.24 stattfinden und die 
Mitgliederwerbung am BzG wird am 11.4.24 stattfinden. In Luzern wird die Mitgliederwerbung an der XUND 
von Lirim K. übernommen. 
 
• Homepage/APP/Instagram: Die Homepage ist aktualisiert mit BFK-Ausschreibung, Jahresbericht 2023 
und Sektionenbericht März/2024. Auch hat unser IT-Team die Migration unserer Dokumente auf SharePoint 
übernommen.  
 
• Varia: An der Zukunftswerkstatt hat unser VS-Mitglied N. Kukic teilgenommen und unser neuer Beisitz im 
VS der Generation Z, C. Ruf. 
 
 
Sektion Romande 
 
Depuis la dernière conférence des sections, le comité provisoire s’est réuni à deux reprises pour traiter les 
points suivants : 
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- Traitement de la demande de l’Hôpital du Jura qui souhaitait que la section romande s’investisse pour 
améliorer le parcours de formations des TAB en réalisant un sondage chez les employeurs et en 
intervenant auprès des directions des écoles, voire auprès des Départements cantonaux de la formation. 
La section a interpelé les responsables de la formation labmed pour traiter cette question qui dépasse 
les compétences du comité. Le comité de section a répondu à l’Hôpital du Jura que l’organisme 
compétent pour agir sur les filières de formation est l’ORTRA. 

 
- Sondage de toutes et tous les membres labmed sur les besoins de formation. Un courrier postal a été 

envoyé à tous et toutes les membres pour les informer des activités de la section, de ses difficultés et de 
la nouvelle organisation avec le secrétariat confié à Beatriz Rosende du SSP. Le résultat du sondage 
n’était pas bon en raison d’une participation trop faible. Néanmoins, avec les conseils d’Emma Giroud, la 
section envisage de reprendre le concept du cours organisé à Zurich sur life microscopie en 
hématologie. 

 
- La section a retravaillé sa présentation dans les écoles mais la déléguée pour ces présentations n’a pas 

pu se consacrer à cette tâche en 2023. Nous devons trouver parmi nos membres une personne 
disposée à se rendre dans les écoles. 

 
- La section était présente aux journées SILAMED. 
 
- La section convoque sa prochaine AG le 19 avril prochain à l’occasion d’un petit événement festif 

(dégustation de vins avant l’AG). 
 
 
Sektion Tessin 
 
1. Weiterbildung  
Wir haben zwei Online-Fortbildungsabende zum Thema Thrombozytopenie geplant, die von zwei in der 
Klinik Moncucco in Lugano tätigen Hämatologen gehalten werden.  
Der erste Abend am 15.5.2024 ist der Heparin-induzierten Thrombozytopenie HIT gewidmet und wird von 
Dr. Ida Martinelli gehalten.  
Der zweite Abend, der für den 25.09.2024 geplant ist, ist der Immunthrombozytopenie ITP und der 
thrombotischen thrombozytopenischen Purpura TTP gewidmet und wird von Dr. Marco Capecchi gehalten. 
 
Wir haben den Eindruck, dass unsere Mitglieder keine e-logs verwenden. Um die Einstellung zu dieser 
Plattform zu verstehen, haben wir beschlossen, die nächsten Konferenzen ohne e-log zu testen.  
Wir werden in den Bewertungsbogen eine Frage zum tatsächlichen Interesse an diesem Angebot 
aufnehmen. Die Ergebnisse des Fragebogens werden uns helfen zu verstehen, ob e-log wirklich genutzt 
wird oder nicht. 
 
2. Hauptversammlung 2024  
Für dieses Jahr haben wir eine sehr einfache Versammlung geplant und beschlossen, das Treffen online 
abzuhalten. Leider erwies sich die Suche nach neuen Ausschussmitgliedern als erfolglos, obwohl bei 
unseren letzten Sitzungen zwei Interessenten anwesend waren.  
Die HV ist für Montag, den 25.3.2024 geplant. 
 
3. Infos aus der Schule  
Im März ist die übliche Präsentation unseres Verbandes für die Erstklässler der Schule Locarno vorgesehen.  
Der dritte Jahrgang wird wieder an der BMA Tage in Luzern teilnehmen. 
 
4. Varia 
Wir haben Hämatologen kontaktiert, um Artikel für LABMAG zu schreiben.  
Lara Pontarolo möchte als Mitglied der Bildungskommission mit der Città dei mestieri (es ist ein Ort der 
ständigen Information und Beratung zur beruflichen Aus-, Fort- und Weiterbildung) in Bellinzona und der 
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kantonalen Berufsberatung in Kontakt treten, um unseren Beruf und unsere Ausbildung bekannter zu 
machen. 
 
 
Sektion Zürich 
Rückblick 
 
Vorstandssitzungen 
Der Vorstand traf sich seit der letzten SK im November 2023 zu einer Sitzung via Teams und einer Sitzung 
persönlich im USZ. 
 
PR und Öffentlichkeitsarbeit 
Wir haben zu Weihnachten wieder einen Weihnachtsgruss per E-Mail an unsere Sektionsmitglieder 
verschickt. 
 
Mitgliederevent 
Am 12.12.2023 fand wie jedes Jahr die «Night of Glühwein» statt. Dieses Jahr durfte jedes Mitglied ein 
Nicht-Mitglied mitbringen, was jedoch spärlich genutzt wurde.  
 
SK-2, 16.11.2023 
Die Sektion Zürich wurde durch Susanne Kuhn und Caroline Egermann vertreten. 
 
BIKO 
Die Nachfolgerin für die BIKO, Tamara Giuga, hat sich im Vorstand vorgestellt und Aktuelles aus der 
Bildungslandschaft erzählt. 
 
Workshop Labmed-Verbandsstrukturen 
Die Sektion Zürich war am Workshop zum Thema Verbandsstrukturen durch Anja Bernhaut vertreten. 
 
 
Ausblick 
 
40-Jähriges Jubiläum, 28.11.2024 
Für das 40-Jährige Jubiläum gibt es eine Änderung wegen Personalmangel seitens Anbieter für unsere 
ursprünglichen Pläne. 
Neu: 28.11.2024 findet das 40-Jährige Jubiläum im Traumtheater in Baden statt. Genauere Infos dazu 
folgen, die Vorbereitungen sind im vollen Gange. 
 
HV am 10.04.2024 
Unsere HV mit Apéro findet dieses Jahr am 10.04.2024 wieder im USZ statt. 
Für unseren Vorstand werden zwei interessierte Personen ausserordentlich zur Wahl gestellt. Wir durften sie 
bereits im Vorhinein als Gäste bei unseren Sitzungen kennenlernen. 
 
DV am 24.05.2024 
Die Sektion Zürich versucht wieder mit 15 Stimmen an der Delegiertenversammlung vertreten zu sein. 
 
Weiterbildung Mikroskopierkurs, 26.10.2024 
Die letzte Weiterbildung mit Frau S. Haase zum Thema MDS kam sehr gut an. Daher freuen wir uns, dieses 
Jahr einen weiterführenden Kurs mit Frau Haase zum Thema MPS anbieten zu können. 
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